

DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2024





Tribuna Política



Por: José Contreras Contreras

El gran negocio inmobiliario en Huixquilucan

El otorgamiento de licencias para vivienda en el municipio de Huixquilucan parece que no corresponde a la realidad e incluso podría tener vicios de corrupción; por ejemplo, en Interlomas, considerado el sitio donde se ubican las casas más caras del país, muy por encima de Cancún, el costo de la vivienda ha subido de manera exponencial en los últimos años.

La Asociación de Colonos exige que la presidenta municipal, Romina Contreras Carrasco, quien, por cierto, anda de campaña y alejada de los asuntos importantes de su administración municipal, exige que ponga atención sobre el desempeño del director general de Desarrollo Urbano Sustentable del municipio, Mario Vázquez Ramos, y su Secretario Técnico, Luis Cota Arredondo, pues se sospecha que muchos de estos permisos están fuera del Plan de Desarrollo Urbano Municipal y del reglamento de uso de suelo.

Huixquilucan es también, según lo expresan los mismos colonos, donde las autorizaciones son las más caras del país, y eso no es precisamente porque las tarifas oficiales sean costosas, sino porque las mochadas y las mordidas encarecen de sobremanera esos trámites. La corrupción encarece las cosas.

En Huixquilucan podría estar surgiendo un nuevo Cartel Inmobiliario al amparo de operaciones oscuras de los servidores públicos que operan por debajo de la mesa de las que, parece, la presidenta municipal no está muy enterada o de plano se voltea para el otro lado y hace como que no está enterada.

Vázquez Ramos y Cota Arredondo no solamente han hecho su “agosto” con la autorización de vivienda, sobre todo la residencial, han creado toda una industria en torno a su cartel inmobiliario del que, por supuesto, han hecho una fortuna, y además se han dado el lujo que operar y patrocinar aspiraciones políticas tanto en Huixquilucan como en otras demarcaciones.

¿Estará enterado de todos estos enjuagues el aspirante a senador Enrique Vargas del Villar o será éste un caso más de “inocencia” supina donde, como el marido engañado, es el último en enterarse?

Vergonzosa actuación del Instituto Electoral del Estado de México

Esperemos que el proceso electoral estatal termine un poco mejor de lo que comenzó, pues francamente las señoras y el señor consejero electoral del Instituto Electoral del Estado de México

demonstraron una muy limitada capacidad operativa y política.

Las candidatas y candidatos de los partidos políticos se quedaron con las ganas de comenzar sus campañas, al menos como ellos pretendían, con tambora, banda y cohetones, porque a los consejeros del IEEM se les hizo de noche y no fueron capaces de aprobar las candidaturas en los plazos y términos que la ley lo estipula.

Por eso, por ejemplo, en el PRI se ordenó suspender los actos previstos para el primer minuto del 26 de abril, fecha que estaba marcada para el inicio de las campañas proselitistas. Esto marca un antes y un después en la historia del Estado de México, porque nunca antes se había tenido que suspender el inicio de las campañas por la evidente incapacidad de consejeras y consejeros del IEEM.

Hay quienes incluso han soltado el chisme a nivel de pasillos políticos respecto a que esto se hizo con el fin de evitar un problema mayor, pues existía la amenaza, no sé de quien, se una noche de violencia en distintos puntos del Estado de México que podría poner en riesgo la vida de los y las candidatas. Pero es un rumor y no estamos en posibilidades ni de negar ni de oficializar esas versiones.

El caso es que las campañas no pudieron iniciar, al menos públicamente, como se tenía previsto, lo que no solo tuvo un efecto político importante, sino que tuvo repercusiones económicas dignas de analizar, pues hubo tríos, bandas, batucadas y artistas de cierto talento a quienes se les canceló de última hora los eventos para los cuales ya habían sido contratados. Ahora sí que “los mariachis callaron”.

Para rematar...

Hay quienes comentan que en el PRI todavía no comenzaban las campañas proselitistas y ya hay damnificados. La presidenta estatal del PRI, Ana Lilia Herrera Anzaldo, es la primera afectada por el desastre de proceso interno para la selección de candidatos que terminó en que por primera vez en su historia reciente el Partido Revolucionario Institucional no presentara la lista completa de candidatos a tiempo.

Nunca antes se habían presentado tantos casos de personas que renunciaron antes de comenzar el proselitismo a las candidaturas que les habían sido asignadas, a nivel de regidurías, de diputados locales y en la conformación en general de las planillas.

Cada vez más evidente que Ana Lilia no tiene el control total del partido en sus manos, que le crecieron los enanos o que simplemente ya se le olvidó eso de poner orden en un partido que antes era institucional y que ahora es un verdadero desbarajuste...